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CONSEIL DE QUARTIER Ouest des Pentes  
Compte rendu : réunion Jeudi 15 sept 2022 

18h30 – 20h30 Mairie Lyon 1er   V3 
  

Présent(e)s : Liste communiquée par la Mairie    

Bureau du Conseil de Quartier :  Didier Labbe, Pierre Brenders, Anne-Marie Neulat, 
Dominique Dalin  
Secrétaire : Anne-Marie Neulat   

Elus présents :  Benoît Sciberras, Jean-Christian Morin, Mathilde Cortinovis 
(remplaçante de Laurence Hugues depuis le 1er sept) 

Réunion mensuelle : le 1er jeudi du mois à 18h30 (ou selon invitation)  
  
Ordre du jour du 15 septembre 22 

1. Rappel des dates concernant le CDQ 
2. Quels rôle/utilité, prise en compte des remarques de notre CDQ sur des sujets 

évoqués par la Mairie comme : sécurité, gestion des marchés, charte des 
terrasses. Le bureau s’interroge. 

3. Point sur les budgets participatifs et les dépôts de dossier dans le 1er (Chiffres et 
dates) 

4. Préparation AG du samedi 24 septembre : point par Christine Leprince pour la 
commission culture 

5. Point sur les différentes commissions (mise à jour) 
 

--------------------------------- 

 
 

1. Tour de table- Présentation des présents  
 
2. Rappel des dates concernant le CDQ fin 22 
 
- Lundi 12 septembre 22 : visite du collège TRUFFAUT 
- Samedi 17 et dimanche 18 septembre 2022 à 11h, 14h et 16h : invitation 
pour colorer la fresque de l’artiste BAMBI des escaliers de la Montée des 
Carmélites 
- Samedi 24 septembre 22 : organisation de l’AG des CDQ amphithéâtre des 
Trois Gaules  

- Vendredi 18 novembre 2022 de 9 h 30 à 12 h: visite propreté visites sur le 
terrain avec le personnel de la Métropole 

- Mercredi 21 septembre : ramassage citoyen place Sathonay  
- En cours : consultations « Presqu’ile à vivre » et sur le projet de 

renouvellement du « règlement des terrasses » 
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3. Quels rôle/utilité, prise en compte des remarques de notre CDQ ?   
 
Trois exemples sont donnés qui montrent l’absence de concertation entre le CDQ 
et les élus : 
- « Bruit et Terrasses » : volonté exprimée par le CDQ de participer à la 
rédaction de la charte fin 2021. Aucun suivi. 

- « Marché et Boulevard de la Cx Rousse » : pas de concertation avec les 
trois CDQ malgré une demande expresse de ces derniers. La mairie devait réunir 
les 3 CdQ avant d’émettre un avis sur les projets de restructuration des marchés (à 
moyens constants) 

Note de la Mairie : Une concertation sur les marchés est en cours de construction.  

 

- « Déambulation sur la sécurité » : pas d’élu présent durant la déambulation, 
aucun compte rendu de cette visite, déception de la commission sécurité qui avait 
bien préparé cette rencontre par des échanges, une visite préalable sur le terrain, 
et la rédaction d’un document de synthèse. 

- Ces qqs exemples justifient la démotivation et le questionnement des CDQ 
sur leur utilité/rôle. Quel rôle spécifique des CdQ dans les consultations ?  

Réponse de JC Morin :  

- JCM exprime un constat similaire à celui du CDQ : des difficultés, lourdeurs, 
et un manque de concertation entre les 3 niveaux : arrondissement, ville, 
métropole ; ce qui complexifie l’action des élus du 1er  

- Difficulté de motiver et mobiliser les citoyens à la démocratie participative. 

- La Mairie d’arrondissement est également en attente de réponses et de 
concertation avec la Mairie centrale. Exemple du règlement des terrasses : un 
questionnaire a été lancé sur le site de Lyon par la mairie centrale sans implication 
des mairies d’arrondissement et des CdQ.  

Note de la Mairie : une concertation sur les terrasses est prévue le 10 octobre afin 
de faire dialoguer les différentes parties prenantes. Une contribution des conseils 
de quartier a été également proposée, et sera envoyée à la mairie centrale. 

- La volonté de la Ville est de redistribuer l’espace entre les piétons, les 
modes doux, les voitures, la végétalisation, les terrasses, et d’agir pour que la 
coexistence entre les commerces et les habitants soit harmonieuse. 

Note de la Mairie : Deux concertations sur le projet « Apaisement Presqu’île » sont 
prévues le 4 et le 17 octobre. 

- A l’image de l’intéressante  table ronde en date du 20 mai 2022, initiée  par 
« La vitrine des pentes (réunion de 130 commerçants) », sur le thème « Dessine-
moi une Ville » qui questionnait la place de l’économie locale dans la construction 
de la ville de demain, table ronde à laquelle notre  CdQ a participé (compte rendu à 
venir), un dialogue entre les habitants par l’intermédiaire des CdQ et les 
commerçants représentés par l’association « La vitrine des pentes » pourrait être 
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très bénéfique pour la révision du règlement des terrasses (rencontre tripartite à 
organiser avec notamment les élus des différentes strates administratives qui 
interviennent dans ce type de dossier ). Le CdQ Ouest des Pentes est très 
favorable à cette approche. 

- Pour conclure, Mathilde Cortinovis, élue mi-septembre en remplacement de 
Laurence Hugues promet d’aider à la construction d’une démocratie participative 
solide, et exprime son souhait de rencontrer les bureaux des 3 CDQ pour en parler. 

4- Point sur les budgets participatifs et les dépôts de dossier dans le 
1er (Chiffres et dates) 
 
Cinq dossiers ont été déposé par le CDQ sur le site de la Mairie avant le 17 juin 

- Mur peint place Morel 
- Boite à Livres dans le 1er (avec CDQ Bas des pentes et 2 associations) 
- Mobilier place Rouville 
- Fontaine des Lions 
- Mare pédagogique  

 
Point important noté lors du CDQ : il sera indispensable de mobiliser tous les 
membres plus nos connaissances pour la période du vote des lyonnais du 7 nov 
au 4 déc 22. Suggestions :  
- Création d’un QR code sur les différents emplacements prévus afin 
d’expliciter le projet et d’inciter à voter.  
- Présentation des projets lors du forum des associations le 24 septembre 
 
Qqs chiffres : 1427 projets en cours d’analyse pour la ville, dont 90 pour Lyon 1er  
 

5. Préparation AG du samedi 24 septembre : Assemblée plénière des CDQ 1er  
 
Rappel du programme de la journée :  
 
− Introduction par Yasmine Bouagga et Mathilde Cortinovis 
− Bilan sur les activités de l'année 
− Perspective sur les projets à venir 
− Inauguration des escaliers peints de la Montée des Carmélites 
− Point sur les projets Budget Participatif  
− Buffet participatif Belle Bouffe (préparation et repas collectif)  
− 20e anniversaire des conseils de quartier du 1er  
− Pièce de théâtre interactive :  
− Mot de clôture de la journée 

 
Point fait par Christine Leprince pour la commission culture : déception de 
l’attitude de la Marie vis-à-vis de la commission culture à qui la mairie avait 
demandé de préparer une animation pour les 20 ans des CdQ le 24 septembre 
2022.  
Une troupe théâtrale, qui offrait gratuitement de se produire, et des musiciens 
(avec une rémunération de 1000 €) avaient été pressentis. Tout était OK dans 
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la réunion de juin qui comprenait toutes les parties. Début septembre la 
commission a appris que la partie musique était remise en cause faute de 
moyens. 
La commission culture, sur la base de la réunion de Juin, s’était engagée 
auprès des musiciens qui avaient retenus ces dates dans leur emploi du temps. 
Eu égard au respect que la commission culture se doit de manifester aux 
artistes, et au respect que cette même commission souhaite pour elle-même, 
en conséquence Christine Leprince annonce son retrait de la commission 
culture qu’elle présidait. 

 
6. Groupes de travail CDQ Ouest des Pentes : Révision du 15 sept 22 (*) 

Rapporteur souligné 

1. Commission culture :  Marie Lou Deat, Margot Nicoloyannis, Guillaume 
Marie, Pierre Brenders, Edouard Hoffmann, Leila Vitalien 

2. Végétalisation : Stéphanie Duqlas, Laure Caquot, Marie Lou Déat, Tien 
Hwang, Maurice Maillet, Annick Gottland, Edouard Hoffmann, Florent Vivet  

3. Jardin des Chartreux : Marie Lou Déat, Guillaume Marie, Stephanie 
Duqlas, Didier Labbe, Christine Leprince, Anne-Marie Neulat 

4. Boulevard de la Croix Rousse et marché : Dominique Dalin, Didier 
Labbe, Annick Gotttand 

5. Martinière – place Rambaud : Helene Fantinutti, Pierre Brenders, Bernard 
Fiole  

6. Place Sathonay : Guillaume Marie, Stephanie Duqlas, Edouard Hoffmann 

7. Salle Rameau : Christine Leprince, Margot Nicoloyannis, Christine 
Ramel, Helene Fantinutti 

8. Ecole Truffaut : Annick Gottland, Dominique Dalin, Josy Reby, Maurice 
Maillet 

9. Mur peint place Morel : Anne-Marie Neulat, Josy Reby, Margot 
Nicoloyannis 

10. Commission propreté : Anne-Marie Neulat, Bernard Fiole, Dominique 
Dalin, Maurice Maillet, Edouard Hoffmann, Pierre Brenders 

11. Commission sécurité - circulation- mobilité : Josy Reby, Bernard Fiole, 
Dominique Dalin, Didier Labbe 

12. Bruit (+ Règlement des terrasses) : Margot Nicoloyannis, Christine 
Leprince, Pierre Brenders, Helene Fantinutti 

(*)  Christine Leprince : retrait commission culture  
 

---------------------------- 


